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众议
今日烟台
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打击泔水油需多部门合作
□段玉文

漫漫画画：：夏夏坤坤

格微评论
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爱心包裹项目是在

中国邮政集团公司的特

别支持下，由中国扶贫基

金会发起的一项全民公

益活动。项目主要致力于

改善贫困地区农村小学

生的音体美教学现状和

学习生活条件，给孩子送

去一对一的关爱。

今年活动的主题是

“小包裹 大爱心”，活动

开展至今，受到了社会各

界的关注，得到了广大爱

心人士的大力捐助。

从4月7日起，烟台邮

政局联合山东工商学院

爱心社在芝罘区及莱山

区6个邮政网点开展爱心

劝募活动，共有近150名

优秀志愿者参与其中。

截至目前已受捐爱

心包裹124个，价值12400

元。各位爱心人士可到各

邮政网点办理捐助手续，

为贫困地区的孩子们奉

献一片爱心。

小包裹 大爱心
邮政局与爱心志愿者联合组织爱心劝募活动

新闻：北京农民唐振平
从小喜欢和机器打交道，他
近日自制出风电“跑车”，车
的最高时速可达140公里。唐
振平称，这是自己花了1万多
元历时3个多月自制的风能
发电跑车。(《北京晨报》 4月
17日)

微评：估计这车上不了
路。

新闻：网帖曝南京一国
有房企小金库支出明细，其
中包含买狗送领导一次性支
出4000元，澡资报销3762元，
局长送女上司女装2622元等
费用。支出最大的一项，是一
次性购买超市券 4 . 5万元。
(《现代快报》 4月17日)

微评：属于团腐。

新闻：三亚事业单位招
考中有笔试4 . 55分成绩入围
面试。昨日三亚人社局消息
称，笔试成绩4 . 5 5分考生蔡
某斌因压力过大，决定放弃
面试机会。人社局副局长称，
招考严格按照 1 比 3 比例执
行，若该考生放弃面试，参加
面试人员比例就达不到要
求，该岗位招聘或将取消。(央
视 4月17日)

微评：先为那个萝卜留
着坑。

新闻：河南省三门峡市
陕县人民法院判决一起造成
三死两伤的交通肇事案件。
司机未赔偿却获轻判。陕县
法院副庭长说自己当时“眼
睛花”，才将案件“判错了”。
(中国之声 4月17日)

微评：眼花时心也花了。

新闻：4月7日，新闻出版
总署署长柳斌杰发微博称，管
不住公款吃喝是治国败笔。对
此，湖南省纪委预防腐败室副
主任陆群表示，治理公款吃喝
阻力来自各级领导干部，他们
一方面习惯了吃请，另一方面
满足于请客签单权力带来的
快感。取消公务接待，在目前
这种文化氛围下很不现实。
(央视 4月17日)

微评：做起来不容易。

新闻：近日，有网友在钱
江三桥下拍摄了一段视频并
传上了微博，视频中大桥多
次掉落下一些类似沙石的不
明物体。16下午，作为养护单
位的杭州恒基钱江三桥有限
公司作出回应，称此次掉落
的混凝土残渣碎片和灰土是
钱江三桥箱梁内清扫出来的
废弃物，系卫生问题，不存在
安全问题。而据了解，钱江三
桥去年就发生过坍塌事故，
不少网友对其质量表示担
心。(《南方日报》 4月17日)

微评：垃圾不装包，直接
倾倒入江，太有才了。

机场建设费，换个马甲就合理？
□张枫逸

●“因嫂子病亡，明天奶改为
后天送，敬请谅解。”(合肥送奶工
因亲人去世，写55张便条向各用户
道歉。其诚信获赞)

●“越想越窝火，我想知道在
海外什么样子的才是中国人呢。”
(羽泉在西班牙看球赛被电视镜头
拍到，主持人称“疯狂的日本人”，
羽泉回应称“纯种中国人”)

●从昨天开始，看到很多人
问，吃药扔掉胶囊，直接吃里面的
药，行不？问了大夫，大夫说：1 .容
易苦得吃不下，2 .粉末状药容易呛
进气管。3 .有些药对食道有刺激。
所以哪种药可以拔开胶囊吃得具
体咨询大夫。所以，所有胶囊全面
查查清楚啊！(张泉灵 主持人)

●鄂尔多斯的启示 :第一，房
子是用来住的，而不是用来炒的；
第二，城市化是为工业化服务的，
而不是为了好看的；第三，金融是
为实体经济服务的，而不是为了自
我循环的；第四，煤炭是用来发电
的，而不是用来投机的。(李佐军
博士)

●在东莞的240所民办农民工
子弟中的一个学校调研时，校长说
到，希望农民工子女不用每学期交
2000元学费来上学，真正享受到国
家的义务教育。希望每月仅3000元
的民办教师能够和公立学校教师
一个待遇。(金矢 学者)

●我愿所有因为我而争吵的
朋友们可以谈些别的，关心蔬菜和
粮食，关心农村和城市。真善美之
间，真虽然排在第一，但一定要抱
着善去求真，结果才可能美。意见
不同者，好好说理，默默观望，虽然
我恨没有时光机让你们看看过去，
但未来是可以看见的，况且是免费
的。(韩寒 作家)

读者张庆金：看了《去影
楼没经住劝一下花了近400

元》的报道，这里面固然有影
楼的诱导，还有学校和影楼之
间的利益关系，但“天下没有
免费的午餐”，人的私心和贪
欲还是在商家面前暴露无疑。
所以还是奉劝顾客，在做任何
事情前，立场一定保持坚定，
不要贪图小便宜。

读者张琳：一场婚礼至少
花了70万，而且像这样规模的
婚礼烟台每年能有20场。其实
有钱办婚礼，就算办得再铺
张，也无可厚非。

读者王霄：烟台的团购网
也有过辉煌的时期，可是随着
发展，慢慢开始有消化不良
的。无外乎没钱烧了，被资金
耗死；消化不良，被订单撑死；
背了黑锅，被商户坑死；恶性
竞争，被同行压死。其实作为
互联网产业，如果没有一个严
谨的行业规范，配套产业不健
全甚至是严重滞后的情况下，
能发展起来的没有几家。这就
像当初的视频网站一样，哗啦
啦上了一批，但是最后就剩下
几家有规模的，说到底有了规
模效应才有发展前景。

读者段玉文：因为一时
起贪念就断送了好前途，必
然会让这些大学生痛心疾
首，追悔莫及。但是不禁要
问，造成他们由贪念转向歹
念的原因在哪了呢？自私是
人的本性，心有贪念是再正
常不过的事情。但是，如果任
由贪念随心所欲，社会必然
会混乱的不堪设想。现在的
学校受功利观念影响，法制
道德教育的缺失已经成为不
容忽视的严重问题，不仅仅
是课时被挤占、内容被取代。

烟台市工商局芝罘分局到山上
进行森林防火工作，却无意中发现
一个提炼泔水油的窝点。该窝点
位于只楚附近一半山腰上的养猪
场内，养猪场主人将收取的泔水
进行高温加热，并把漂浮在上面
的油进行过滤、桶装，以每斤1块
多钱的价格卖给收购商。(本报4月
17日C09版报道)

执法人员检查森林防火时，发
现了偷炼泔水油的黑窝点，是一个
意外的收获。这也说明，只要是违
法犯罪行为，不管隐蔽多深、伪装
多严，总会有暴露的那一天，逃脱
不了被依法查处惩罚的命运。

相信在严厉打击食品犯罪的大
环境下，这个黑窝点对国家法律法
规并不是不了解，对一个个加工销
售泔水油黑窝点被端掉严处的案
例也不是不知道，为什么还敢顶
风而上铤而走险？说到底无非是
巨大的非法利益让其产生了侥幸
心理，认为将黑窝点建在没有人
烟的半山腰，不容易被发现；以养
猪场做掩护，收购拉运泔水名正
言顺，不容易被怀疑。想不到的
是，依然被执法人员识破，没有逃
脱被取缔和惩罚的必然下场。

偷炼泔水油被查处，犯罪者
也后悔，不然不会在见到执法人

员时就有些紧张，女主人还抹起
了眼泪。这说明他们深知加工销
售泔水油的危害和被查处的后
果。只是悔之晚矣。圣人曰，君子
爱财取之以道，为什么非拿违法
犯罪做赌注。

值得称道的是，工商人员检
查森林防火工作，发现山腰养猪
场冒烟并非失火，这时并没有认
为正常就放过，而是深入现场一
探究竟，结果才有了意外发现，马
上联系公安部门查处。其实在打
击泔水油的犯罪过程中，需要的
就是这种多部门的合作。众所周
知打击泔水油犯罪，相关的监管

和执法主体，不仅有公安部门，还
有一些有关部门，包括工商部门、
食品安全监管部门，这些部门要
做的不仅是打击泔水油的犯罪行
为，同时他们也是监管的主体，也
应该从食品安全相关的各个环节
上面，充分发挥自己的主观的作
用，这样才能全面打击泔水油。

当然，对于市民来说，也不要
以为“事不关己高高挂起”，食品
安全事关我们每个人的健康。只
要全社会一起行动，形成对泔水
油等食品祸害“老鼠过街人人喊
打”的局面，严峻的食品安全问题
才有可能轻松破解。

齐鲁晚报新闻热线
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新浪·齐鲁晚报·今日
烟台官方微博：http://
weibo.com/1921437834

《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山所”

是本报面向烟台市民的评论专版，说

咱烟台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的

理儿，是百姓发言的舞台，网友评说

的天地。如果您想对咱烟台的事儿说

上几句，评上一段，请您发送至本报

投稿邮箱qlwbqss@163.com，见报即付

稿酬。同时，开通QQ群：110841928，期待

广大有兴趣的读者和作者加入。

征稿启事

从4月1日起，我国废止机场建
设费，改征民航发展基金，乘坐国
内航班的旅客每人次50元。财政部
发布《民航发展基金征收使用管
理暂行办法》的通知，原民航机场
管理建设费和民航基础设施建设
基金的有关规定同时废止。(4月17

日《法制晚报》)

但凡坐过飞机的，都交过机
场建设费，但这笔钱究竟是个什
么东西，恐怕很多人都是稀里糊
涂。如果是捐赠，为何强制而非
自愿；如果是投资，怎么看不
到回报；如果是税费，从来没
有部门说明收取依据和使用情

况。自1992年开始征收至今，机
场建设费在质疑和诟病声中走
过了20年，被指“收费时间最长、
收费范围最广、最没有法律依
据、最不公开透明、引起最多反
对声音的不合理收费”。

如今，在多次续征之后，机场
建设费终于被“废止”了。不，准
确地说，是换了个新马甲，“民航
发展基金”。尽管名义上由原民
航机场管理建设费和原民航基
础设施建设基金合并而成，但由
于后者只是向航空公司征收，因
此对于广大乘客来说，所谓的民
航发展基金依旧换汤不换药，连
标准都是沿用现行的国内航班
每人次50元。为什么在一片取消
机场建设费呼声中，我们盼来的
不是停收，而是改征？难道换个

马甲，就能洗白机场建设费，让
公众心服口服？

机场建设费倒了，民航发展
基金来了。改变的是名称，不变
的是公众对收费合理性与透明
度的质疑，依然没有走出“有悖
程序正义、缺乏公开透明、留有
续征口子”的窠臼。在民航总体
上实现政企分开的今天，公众有
没有义务为自负盈亏的航空公司
分担成本；随着国家公共财政收入
的不断增强，政府是不是应该清费
理税让利于民？值得深思。在笔者
看来，有关方面应该重新论证民航
发展基金的合理性，即使要收，也
须邀请公众参与决策，向社会公开
收支信息，给出停收的具体时间
表，从而让广大乘客缴得明明白
白，看得清清楚楚。

近日，哈尔
滨双城市榆树村
的希望小学被公
开出售，村里称
卖学校的目的是
为 了 补 财 政 亏
空。据悉，所出售
的学校是2002年
日本友人吉冈利
光捐资修建的。
当地教育局称，
局里已表态不同
意出售，“但以前
曾有些村偷着就
把学校卖了，我
们没有执法权，
管不了。”(央视)
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